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de ESPAÑA

El pasado 19 de junio se celebró la
reglamentaria Asamblea anual de la Fede-
ración Avícola Catalana –FAC- en el Palau
de la Llotja de Mar, en Barcelona, bajo la
presidencia de Miquel Callís, a quien acom-
pañaba en el estrado el vicepresidente de la
entidad, Sr. Joaquim Llavoré.

En primer lugar hubo la parte formal de
explicar las actuaciones de la Federación a
lo largo del año 2011, así como presentar
para su aprobación el estado de cuentas y
finalmente exponer las acciones a desarro-
llar a lo largo de este año y el presupuesto
previsto para ello.

El presidente, en la presentación de la
memoria, puso especial énfasis en que el
año pasado fue el de la preparación del
sector del huevo para la entrada en vigor de
la Directiva sobre el bienestar de la ponedora.
Según dijo, el importante volumen de las
inversiones necesarias, el pequeño tamaño
de las empresas, la dificultad en la conse-
cución de las pocas ayudas han sido, entre
otros, factores que han limitado la veloci-
dad y el alcance en la reconversión nece-
saria del sector.

El presidente de la FAC aprovechó para
presentar al nuevo Director de Programas
del CESAC -Centro de Sanidad Avícola de
Catalunya y Aragón-, Ramón Jové, ya co-
nocido por el sector avícola por haber ocu-
pando el cargo de subdirector de ganadería
del Departamento de Agricultura de la
Generalitat de Catalunya durante los episo-
dios de influenza aviar. Según dijo el Sr.
Callís, la FAC apuesta por el CESAC como
instrumento esencial para el sector y cen-
tro de conocimiento y desarrollo de la sani-
dad avícola catalana, expresando el deseo
de que esta visión sea compartida por las
Administraciones. También destacó la fra-
gilidad del sector del huevo ante la entrada

de producto procedente de países terceros
extracomunitarios que no han de cumplir
las condiciones de producción de aquí.

Con respecto de actuaciones para el
presente año, destaca la puesta en marcha
de una campaña de promoción de las carnes
de pollo y de pavo, con el objetivo de crear un
amplio conocimiento de las características
nutritivas y saludables de las mismas.

Al término de los aspectos formales de
la Asamblea el presidente dio paso al Direc-
tor de la organización interprofesional
PROPOLLO, Ángel Martín, agradeciéndole
su disponibilidad continua para hacer llegar
a los socios de la FAC las novedades en este
sector.

Según dijo Ángel Martín, el próximo 1 de
enero entrará en vigor el Reglamento 1099/
2009 con nuevas normas para mejorar el
bienestar de los animales en el sacrificio,
aprobado en su momento a pesar que mu-
chos países estaban en contra del mismo.

Entre los problemas que se plantean en
España con este Reglamento, Ángel Martín
se refirió a la duración del período de trans-
porte de pollos, que se quiere reducir de 8 a
4 horas, así como cambios en el sistema de
aturdido. Según dijo, el Reglamento pone
en evidencia la tendencia de la UE al atur-
dido por gas –CAS– que además de suponer
grandes inversiones a los mataderos, no
parece que técnicamente aporte grandes
mejoras. De ahí que PROPOLLO empezará
próximamente a elaborar un estudio para
tener argumentos que defiendan el sistema
que actualmente se realiza en los matade-
ros españoles, solicitando colaboración de
todos los presentes.

Finalmente, también explicó que la
AESAN ha aprobado recientemente una
guía de buenas prácticas para el control de
salmonelas en los mataderos. Esta guía ha
estado elaborada por PROPOLLO ya que
el reglamento tenía puntos confusos.

Asamblea General Anual de la Federación Avícola Catalana

El Sr. Pelegrí durante su parlamento. Al lado, los Sres. Fermí Puig y Miquel Callís.
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Esta guía tendrá los sellos de la AESAN y
PROPOLLO y próximamente se enviará a las
Comunidades Autónomas y a las empresas,
editándose al mismo tiempo un cartel para
colocar en el matadero para uso de los
veterinarios oficiales.

A continuación intervino Fermí Puig,
prestigioso cocinero y comunicador
gastronómico, para glosar el papel de los
productos avícolas en la mesa y especial-
mente en la nueva cocina catalana, que en
los últimos años ha experimentado una
revolución de la mano del prestigioso Ferrán

Adriá y otros que le han seguido, como
Carmen Ruscalleda, el malogrado Santi
Santamaría, etc. Según dijo, si bien anti-
guamente era Francia el punto de referen-
cia mundial en la cocina gracias a su foie
gras, sus pulardas, sus quesos y su alta
cocina, ahora ya estamos a su altura gra-
cias a la creatividad y al espíritu innovador
que han demostrado estas figuras, al lado
de otras muchas, principalmente del País
Vasco.

En la clausura de la Asamblea intervi-
no el Sr. Josep Mª Pelegrí, Conseller de

Agricultura, Ganadería, Pesca, Alimenta-
ción y Acción Rural de la Generalitat de
Catalunya, para reconocer los problemas
que tiene el sector avícola, bien por las
reglamentaciones sobre bienestar animal,
bien por los aumentos de coste de las
materias oprimas, etc. Pero también apeló
al demostrado espíritu emprendedor de los
empresarios avícolas, que han hecho que
este sector sea el más innovador de toda la
ganadería, confiando en que sabrá salir
adelante frente a todos los retos que se le
presentan. 

El pasado día 28 de junio se celebró la
Asamblea General de la Asociación Avícola
Valencia -ASAV- en Alquerías del Niño Per-
dido, Castellón.

La Directora de la ASAV, Márcia Mendes,
dio la bienvenida a los socios y recordó que
este año se celebra el vigésimo aniversario
de la Asociación, recordando luego la es-
tructura de ASAV y sus actividades de repre-
sentación, formación, información, con-
trol sanitario y proyectos de investigación
desarrollados a lo largo del ejercicio 2011.
También destacó las reuniones informati-
vas sobre la adaptación de las explotaciones
de la Comunidad Valenciana a la normativa
de bienestar de las ponedoras que han orga-
nizando, con la participación de represen-
tantes de la Conselleria de Agricultura, así
como las actividades referentes al bienestar
de los pollos, como son los cursos formativos
para los criadores y la elaboración de Códi-
gos de Buenas Prácticas, entre otros.

A continuación el Director del Centro de
Calidad Avícola y Alimentación Animal de la
Comunidad Valenciana -CECAV-, Pablo
Catalá, comentó las actividades realizadas
en 2011 y recordó los antecedentes que
dieron lugar a la construcción del CECAV, su
estructura empresarial y funcional y las
actividades y servicios que lleva a cabo, con
los programas sectoriales y los programas
oficiales de control, los programas de for-
mación y los proyectos de investigación
aplicada en que participa. También comen-
tó que en 2011 se realizaron más de 80.000
determinaciones a empresas de produc-
ción primaria - principalmente avícola -,
mataderos y fábricas de pienso y se anali-
zaron muestras de más de 1.000 explota-

Asamblea General de ASAV 2012

ciones avícolas. Terminó su presentación
indicando que el CECAV posee la certifica-
ción ISO 9001 y la acreditación ISO 17025,
que es Laboratorio Autorizado para realizar
los análisis del Plan Sanitario Avícola y para
analizar los Autocontroles de Salmonella en
el sector avícola y que es el Laboratorio
Oficial de Control de Trichinella en la Comu-
nidad Valenciana.

Seguidamente, Pedro Luis Guillén, Pre-
sidente de la ASAV, presentó el informe del
sector puesta, comentando los resultados
del programa nacional de control de Salmo-
nella en ponedoras a nivel autonómico y
nacional y mencionando el programa de
control de Influenza Aviar. En relación a la
normativa de bienestar de las ponedoras,
informó sobre las reuniones celebradas para
que la adaptación se desarrollara sin inci-

dentes, manteniéndose reuniones con la
Conselleria de Agricultura sobre este tema.
Destacó que en 2011 se publicaron las
ayudas a la mejora de la competitividad de
las explotaciones ganaderas y que el proce-
so de reconversión del sector ha llevado a
que España perdiera 700 explotaciones de
producción desde 2007, pero las que per-
manecen han aumentado su capacidad,
finalizando con referencias sobre el consu-
mo de huevos en los últimos años y la
evolución de los precios de los huevos de
consumo.

Vicente Salvador, Vicepresidente de
ASAV, representando el sector de carne,
comentó que los 20 años de ASAV suponen
un nivel de madurez importante y un cam-
bio generacional imprescindible. Según él,
es necesario pensar en prevención, forma-

La mesa presidencial en la Asamblea de la ASAV 2012. De izquierda a derecha, Pablo Catalá,
Márcia Mendes, Pedro Luis Guillén, Vicente Granel y Vicente Salvador.
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Microalgas: ¿el futuro de la alimentación animal?
El pasado 23 de junio los mayores expertos europeos que trabajan actualmente en el desarrollo de microalgas como fuente proteica

alternativa y sostenible para alimentación animal se reunieron en Madrid en el marco del Proyecto Europeo de Investigación "ALGADISK"
al que la Comisión Europea ha encomendado este ambicioso objetivo. En el proyecto participan expertos de universidades y empresas de
toda la Unión Europea.

Es la tercera vez que se produce en la UE este encuentro que tuvo lugar en la sede del CESFAC, que fue designado por la Comisión Europea
y los demás socios del proyecto como coordinador y líder del mismo.

El objetivo de ALGADISK es el desarrollo de un fotobiorreactor para la producción de biomasa de microalgas de manera eficiente y
medioambiental y económicamente sostenible, y con utilización directa en formulación, en sustitución de otras materias primas proteicas
de acceso más limitado y de precio mucho más volátil.

Una de la las líneas estratégicas de CESFAC desde hace años es promover la creación de conocimiento sobre nuevas materias primas
o coproductos que potencialmente puedan destinarse a la alimentación animal o que, si ya se utilizan, se haga de una manera más eficiente
nutricionalmente.

ALGADISK se promovió como una gran oportunidad para dar continuidad a una línea de investigación que el CESFAC desarrolló durante
2008-2010, el Proyecto Singular Estratégico "Valorización de los componentes de la biomasa de microalgas para su utilización en
alimentación animal".

El consorcio de ALGADISK lo forman 12 socios, entre los
que se encuentran las Universidades de Cranfield -Reino
Unido- y Wageningen -Países Bajos- y diferentes pymes y
asociaciones de éstas establecidas en Hungría, Eslovenia
y Turquía. El proyecto, que comenzó en enero de 2012,
tiene una duración de tres años.  

ción e información como palabras clave,
como objetivos para resumir el 2011, con-
cluir el 2012 y también para planificar el
2013. En lo referente a prevención, destaca
que en el 2011 el sector se organizó rápida-
mente para diagnosticar un problema de
laringotraqueítis, hizo un vacío sanitario
común, reorganizó las rutas de recogida de
cadáveres y a través de la Conselleria de
Agricultura obtuvieron el premiso de im-
portación desde EE.UU. de la vacuna ade-

cuada, haciendo ya 9 meses que no ha
aparecido ningún nuevo caso. En relación
a la formación, comentó la celebración de
cursos de bienestar obligatorios para todos
los titulares de explotaciones, resaltando la
actitud de los ganaderos frente a los mis-
mos, lo que hubiera sido inimaginable hace
unos años.

Respecto a la información recuerdó que
se está llevando a cabo una investigación
epidemiológica sobre Campylobacter en la

cadena productiva de los pollos de carne
con colaboración de los productores, mata-
deros y mediante un convenio entre ASAV,
CECAV y la Universidad CEU Cardenal
Herrera. Finalizó indicando que ASAV y
CECAV funcionan conjuntamente con los
ganaderos, las empresas, la Administración
y la Universidad y que los retos futuros se
afrontarán y superarán con entereza, em-
puje y coordinación de todos los participan-
tes en la producción primaria.

Vicente Granel, Jefe de Servicio de Sa-
nidad y Bienestar Animal de la Conselleria
de Agricultura, clausuró la Asamblea reco-
nociendo el esfuerzo realizado por el sector
avícola de puesta de la Comunidad Valen-
ciana para adaptarse a la normativa de
bienestar animal e indicando que queda
muy poco por hacer en relación a este tema.
También destacó la colaboración de ASAV y
CECAV en lo referente a la realización del
Mapa Sanitario, del Plan Anual Zoosanitario
y del Programa Nacional de control y pre-
vención de Salmonella e indicó que la Ad-
ministración está siempre dispuesta a cola-
borar con estas entidades, que engloban
casi el 100% del sector, para afrontar nue-
vos retos. Terminó indicando que en breve
las guías electrónicas serán una realidad en
la Comunidad Valenciana y los movimien-
tos de los animales se grabarán en la apli-
cación REMO avícola web nacional. 

Asistentes a la Asamblea General de ASAV 2012


